

INTERNATIONAL STANDARD NORME INTERNATIONALE

ISO
5127-11

Second edition
Deuxième édition
1987-07-15



INTERNATIONAL ORGANIZATION FOR STANDARDIZATION
ORGANISATION INTERNATIONALE DE NORMALISATION
МЕЖДУНАРОДНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ПО СТАНДАРТИЗАЦИИ

Documentation and information — Vocabulary —

Part 11 :
Audio-visual documents

Documentation et information — Vocabulaire —

Partie 11 :
Documents audiovisuels

STANDARDSISO.COM : Click to view the full PDF of ISO 5127-11:1987

Reference number
Numéro de référence
ISO 5127-11:1987 (E/F)

Foreword

ISO (the International Organization for Standardization) is a worldwide federation of national standards bodies (ISO member bodies). The work of preparing International Standards is normally carried out through ISO technical committees. Each member body interested in a subject for which a technical committee has been established has the right to be represented on that committee. International organizations, governmental and non-governmental, in liaison with ISO, also take part in the work.

Draft International Standards adopted by the technical committees are circulated to the member bodies for approval before their acceptance as International Standards by the ISO Council. They are approved in accordance with ISO procedures requiring at least 75 % approval by the member bodies voting.

International Standard ISO 5127-11 was prepared by Technical Committee ISO/TC 46, *Documentation*.

This second edition cancels and replaces the first edition (ISO 5127-11 : 1983), of which it constitutes a minor revision.

Users should note that all International Standards undergo revision from time to time and that any reference made herein to any other International Standard implies its latest edition, unless otherwise stated.

Avant-propos

L'ISO (Organisation internationale de normalisation) est une fédération mondiale d'organismes nationaux de normalisation (comités membres de l'ISO). L'élaboration des Normes internationales est normalement confiée aux comités techniques de l'ISO. Chaque comité membre intéressé par une étude a le droit de faire partie du comité technique créé à cet effet. Les organisations internationales, gouvernementales et non gouvernementales, en liaison avec l'ISO participent également aux travaux.

Les projets de Normes internationales adoptés par les comités techniques sont soumis aux comités membres pour approbation, avant leur acceptation comme Normes internationales par le Conseil de l'ISO. Les Normes internationales sont approuvées conformément aux procédures de l'ISO qui requièrent l'approbation de 75 % au moins des comités membres votants.

La Norme internationale ISO 5127-11 a été élaborée par le comité technique ISO/TC 46, *Documentation*.

Cette deuxième édition annule et remplace la première édition (ISO 5127-11 : 1983), dont elle constitue une révision mineure.

L'attention des utilisateurs est attirée sur le fait que toutes les Normes internationales sont de temps en temps soumises à révision et que toute référence faite à une autre Norme internationale dans le présent document implique qu'il s'agit, sauf indication contraire, de la dernière édition.

Contents

	Page
0 Introduction	1
 Section one : General	
1 Scope and field of application	3
2 Principles and rules followed	3
2.1 Definition of an entry	3
2.2 Organization of an entry	3
2.3 Classification of an entry	4
2.4 Selection of terms and wording of definitions	4
2.5 Multiple meanings	4
2.6 Use of terms printed in italic typeface in definitions and use of asterisk ...	4
2.7 Spelling	5
2.8 Organization of the alphabetical index	5
2.9 Cited ISO definitions	5
2.10 Sources and their abbreviations	5
 Section two : Terms and definitions	
2.2 Audio-visual documents	6
2.2.0 General terms	6
2.2.1 Motion pictures with or without sound	6
2.2.2 Sound recordings	6
2.2.3 Still images	7
2.2.4 Physical containers of audio-visual documents	8
 Alphabetical index	
English	9
French	10

Sommaire

	Page
0 Introduction	1

Section un : Généralités

1 Objet et domaine d'application	3
2 Principes et règles suivies	3
2.1 Définition de l'article	3
2.2 Constitution d'un article	3
2.3 Classification d'un article	4
2.4 Choix des termes et des définitions	4
2.5 Pluralité de sens ou polysémie	4
2.6 Emploi dans les définitions de termes écrits en caractères italiques et utilisation de l'astérisque	4
2.7 Orthographe	5
2.8 Constitution de l'index alphabétique	5
2.9 Définitions ISO citées	5
2.10 Sources et leurs abréviations	5

Section deux : Termes et définitions

2.2 Documents audiovisuels	6
2.2.0 Termes de base	6
2.2.1 Images animées sonores ou non	6
2.2.2 Documents sonores	6
2.2.3 Images fixes	7
2.2.4 Présentation physique des documents audiovisuels	8

Index alphabétiques

Anglais	9
Français	10

Documentation and information — Vocabulary —

Part 11 : Audio-visual documents

Documentation et information — Vocabulaire —

Partie 11 : Documents audiovisuels

0 Introduction

Documentation gives rise to numerous international exchanges of both intellectual and material nature. These exchanges often become difficult, either because of the great variety of terms used in various fields or languages to express the same concept, or because of the absence of, or the imprecision of, useful concepts.

To avoid misunderstandings due to this situation and to facilitate such exchanges, it is advisable to select terms to be used in various languages or in various countries to express the same concept, and to establish definitions providing satisfactory equivalents for the various terms in different languages.

In accordance with the directives given to the ISO sub-committee in charge of this International Standard, the work on it has been mainly based on the usage to be found in relevant national vocabularies and on various published and draft international documents from ISO and other international organizations (such as IFLA*, ICA*, FID*, UNESCO, and WIPO*) as well as published and draft national standards.

0 Introduction

La documentation donne lieu à de très nombreux échanges internationaux d'ordre intellectuel ou matériel. Ces échanges sont souvent rendus difficiles, soit par la diversité des termes employés dans différents domaines ou dans différentes langues pour exprimer une même notion, soit par l'absence ou l'imprécision de notions utiles.

Pour éviter les malentendus dus à cette situation et pour faciliter les échanges, il convient de procéder à un choix des termes à employer dans les différentes langues ou dans les différents pays pour désigner la même notion et de rédiger des définitions assurant une équivalence satisfaisante entre ces différents termes.

Conformément aux directives données au sous-comité de l'ISO chargé de la présente Norme internationale, les travaux ont été essentiellement basés sur l'usage codifié dans les vocabulaires nationaux correspondants et sur différents documents ou projets internationaux de l'ISO et d'autres organisations internationales (telles que l'IFLA*, le CIA*, la FID*, l'UNESCO et l'OMPI*), ainsi que sur des normes ou des projets nationaux.

* IFLA = International Federation of Library Associations and Institutions

ICA = International Council on Archives

FID = International Federation for Documentation

WIPO = World Intellectual Property Organization

* IFLA = Fédération internationale des associations de bibliothécaires et des bibliothèques

CIA = Conseil international des archives

FID = Fédération internationale de documentation

OMPI = Organisation mondiale de la propriété intellectuelle

The definitions have been drawn up with the objective of achieving a proper balance between precision and simplicity. The main purpose of this International Standard is to provide definitions that can be understood to have the same meaning by all concerned. It may thus be felt that some definitions are not sufficiently precise, do not include all cases, do not take into account certain exceptions, or are in conflict with established uses in particular fields of application.

In addition, this International Standard consists of several parts prepared over a long period of time and it may be that the preparation of the later parts introduces small inconsistencies with the early ones.

These imperfections will be eliminated as far as possible in later editions. This procedure allows for immediate publication of needed parts and permits an element of flexibility in the preparation of a comprehensive vocabulary in view of the dynamics of language.

This International Standard consists of a number of parts arranged as follows:

- Part 1: Basic concepts
- Part 2: Traditional documents
- Part 3: Iconic documents
- Part 4: Archival documents
- Part 5: Acquisition, identification and analysis of documents and data
- Part 6: Documentary languages
- Part 7: Retrieval and dissemination of information
- Part 8: Reprography of documents
- Part 9: Administration and organization of archives, libraries, documentation centres and museums
- Part 10: Legal aspects of documentation and information : Literary, artistic and industrial property
- Part 11: Audio-visual documents

Les définitions ont été conçues de façon telle qu'un équilibre raisonnable entre la précision et la simplicité soit atteint. L'objectif principal de la présente Norme internationale est de fournir des définitions pouvant être reconnues comme ayant le même sens par tout lecteur concerné. Quelques définitions peuvent donc sembler insuffisamment précises, ne pas inclure tous les cas, ne pas tenir compte de certaines exceptions ou être en contradiction avec les usages établis dans des domaines d'application particuliers.

De plus, la présente Norme internationale est constituée de plusieurs parties dont l'élaboration s'est étalée sur une grande période de temps, et il se peut que la préparation de nouvelles parties introduise des petites incohérences dans les anciennes.

Ces imperfections seront éliminées dans la mesure du possible dans les éditions ultérieures. Cette procédure permet de publier rapidement les parties les plus attendues et introduit un élément de souplesse dans la réalisation d'un vocabulaire étendu et devant s'adapter à la dynamique de la langue.

La présente Norme internationale est constituée de plusieurs parties disposées comme suit :

- Partie 1: Notions fondamentales
- Partie 2: Documents de type traditionnel
- Partie 3: Documents iconiques
- Partie 4: Documents d'archives
- Partie 5: Acquisition, identification et analyse des documents et des données
- Partie 6: Langages documentaires
- Partie 7: Recherche et diffusion de l'information
- Partie 8: Reprographie de documents
- Partie 9: Gestion et organisation des archives, bibliothèques, centres de documentation et musées
- Partie 10: Aspects légaux de la documentation et de l'information : Propriété littéraire, artistique et industrielle
- Partie 11: Documents audiovisuels

Section one : General

1 Scope and field of application

This International Standard is intended to facilitate international communication in the field of information and documentation. It presents, in two languages, terms and definitions of selected concepts relevant to the field of information and documentation and identifies relationships between the entries. The scope of this International Standard corresponds approximately to that of ISO/TC 46, *Standardization of practices relating to libraries, documentation and information centres, indexing and abstracting services, archives, information science and publishing*.

In order to facilitate their translation into other languages, the definitions are worded so as to avoid, as far as possible, any peculiarity attached to one language.

This part of ISO 5127 deals mainly with basic concepts for information and documentation which are used for describing audio-visual documents and also with derived terms which may be considered as the most useful for practical applications.

2 Principles and rules followed

2.1 Definition of an entry

Section two comprises a number of entries; this term is to be understood with the following meaning:

entry: Set of essential elements consisting of an index number, one or more synonymous terms, and a phrase defining one concept; in addition, a set may include examples or notes to facilitate the understanding of the concepts.

Other terms, such as *vocabulary, concept, term, definition* are used in this International Standard with the meanings defined in ISO/R 1087, *Vocabulary of terminology*.

2.2 Organization of an entry

Each entry contains the essential elements defined in 2.1 and, if necessary, additional elements; thus it may contain for each language at most the following elements in the following order:

- an index number (common for all languages, see 2.3);
- the term or the generally preferred term in the language [the absence of a generally accepted term for the concept in the language is indicated by a symbol consisting of five points (.)];
- permitted synonymous term(s);
- an abbreviation for the term;
- the text of the definition (see 2.4);
- one or more examples with the heading "Example(s)";

Section un : Généralités

1 Objet et domaine d'application

La présente Norme internationale a pour objet de faciliter les échanges internationaux dans le domaine de l'information et de la documentation. Elle présente un ensemble bilingue de termes et de définitions ayant trait à des notions choisies se rapportant à ce domaine et définit les relations pouvant exister entre différents articles. L'objet de la présente Norme internationale correspond approximativement à celui de l'ISO/TC 46, *Normalisation des pratiques en usage dans les bibliothèques, les centres de documentation et d'information, les services d'indexation et d'analyse, les archives, ainsi que dans les domaines de la science de l'information et de l'édition*.

Afin de faciliter leur transposition dans d'autres langues, les définitions ont été établies de manière à ne présenter que peu de particularités attachées à une langue donnée.

La présente partie de l'ISO 5127 traite essentiellement des notions fondamentales de l'information et de la documentation, qui sont utilisées pour la description des documents audiovisuels, et des termes qui en découlent qui peuvent être considérés comme étant les plus utiles pour les applications pratiques.

2 Principes et règles suivies

2.1 Définition d'un article

La section deux comprend un certain nombre d'articles; ce terme devant être entendu dans le sens suivant:

article: Ensemble d'éléments essentiels, généralement repéré par un indice de classement, comprenant essentiellement un ou plusieurs terme(s) synonyme(s) et une définition d'une notion exprimée par ce(s) terme(s); pour faciliter la compréhension de la définition, cet ensemble peut être complété par des exemples ou par des notes.

D'autres termes, tels que *vocabulaire, notion, terme, définition* sont employés dans la présente Norme internationale avec les sens définis dans l'ISO/R 1087, *Vocabulaire de la terminologie*.

2.2 Constitution d'un article

Chaque article contient les éléments essentiels définis en 2.1 et, si nécessaire, un certain nombre d'éléments supplémentaires; ainsi, il peut tout au plus comprendre, pour chaque langue et dans l'ordre, les éléments suivants:

- un indice de classement (commun à toutes les langues, voir 2.3);
- le terme, ou le terme préféré en général dans la langue [l'absence de terme consacré pour exprimer une notion dans la langue est indiquée par cinq points de suspension (.)];
- le terme ou les termes synonyme(s) admis;
- une abréviation du terme;
- le texte de la définition (voir 2.4);

g) one or more notes specifying particular cases in the field of application of the concepts, with the heading "Note(s)" and/or giving a "Reference" to related ISO publications.

Where several terms appear under the same index number, the one given in the first (upper) line is always the preferred one; for example:

3.4.4-01 photograph (1)
photo (1)
etc.

2.3 Classification of an entry

Each entry is numbered according to a logical structuring of the concept field represented by the title of this International Standard. Thus, within this International Standard, future changes can be made without affecting the predetermined sequence. As different steps in the elaboration of this International Standard may be finished at different moments, the number of the part in which they are published may not always coincide with that of the logical structure of this International Standard identifying the contents of the part.

2.4 Selection of terms and wording of definitions

The selection of terms and the wording of definitions have, as far as possible, followed established usage. When there were contradictions, solutions agreeable to the majority have been sought.

2.5 Multiple meanings

When a given term has several different meanings, a separate entry is given for each meaning, to facilitate translation into other languages. The different meanings are indicated and differentiated adding bracketed numbers to the term, for example:

photography (1), photography (2), etc.

2.6 Use of terms printed in italic typeface in definitions and use of asterisk

A term printed in italic typeface in a definition, an example or a note has the meaning given to it in another entry of this International Standard, which may be in another part. The term is only printed in italic typeface the first time it occurs in each entry.

When two such terms defined in separate entries directly follow each other (or are separated only by a punctuation sign), an asterisk separates the terms.

f) un ou plusieurs exemple(s) précédé(s) du titre « Exemple(s) »;

g) une ou plusieurs note(s) précisant certaines particularités d'application de la notion, précédée(s) du titre « Note(s) » et/ou donnant référence aux publications correspondantes de l'ISO.

Dans les cas où plusieurs termes apparaissent avec le même indice de classement, le terme donné dans la première ligne (supérieure) est toujours le terme préféré; par exemple:

3.4.4-01 photographie (1)
photo (1)
etc.

2.3 Classification d'un article

Chaque article est numéroté selon la structuration logique du domaine des notions représentée par le titre de la présente Norme internationale. Ainsi, des changements dans la présente Norme internationale peuvent être faits sans affecter la séquence prédéterminée. Étant donné que différents pas dans l'élaboration de la présente Norme internationale peuvent être accomplis à des moments différents, le numéro de la partie où elles sont éventuellement publiées peut ne pas toujours coïncider avec celui de la structure logique de la présente Norme internationale qui identifie le sommaire de la partie.

2.4 Choix des termes et des définitions

Les choix qui ont été faits pour les termes et leurs définitions sont, dans toute la mesure du possible, compatibles avec les usages établis. Lorsque certains usages sont apparus contradictoires, des solutions acceptables par la majorité ont été proposées.

2.5 Pluralité de sens ou polysémie

Lorsqu'un même terme peut prendre plusieurs sens, ceux-ci sont définis dans des articles différents, pour faciliter la traduction dans d'autres langues. Les sens différents sont indiqués et différenciés en ajoutant au terme des numéros entre parenthèses, par exemple:

photographie (1), photographie (2), etc.

2.6 Emploi dans les définitions de termes écrits en caractères italiques et utilisation de l'astérisque

Dans le texte d'une définition, exemple ou note, tout terme imprimé en caractères italiques a le sens défini dans un autre article de la présente Norme internationale, qui peut se trouver dans une autre partie. Le même terme n'est écrit en caractères italiques que lors de son premier emploi dans chaque article.

Lorsque, dans une définition, deux termes distincts définis dans d'autres articles se suivent sans interruption (ou ne sont séparés que par un signe de ponctuation), ces termes sont séparés par un astérisque.

2.7 Spelling

In the English language version of this International Standard, the terms, definitions, examples, and notes are given in what may be considered as the preferred spelling in the United Kingdom. Other spellings considered correct in English are not forbidden and users may transcribe the terms into their preferred spelling without being in contradiction with the text of this International Standard.

2.8 Organization of the alphabetical index

At the end of each part, an alphabetical index for each language used includes, in their basic forms, all terms in that language defined in the part or used in the definitions and defined in other parts. Multiple word terms appear in alphabetical order both by natural order of words and by inverted order. If their definitions belong to the same part of this International Standard, the complete number of the corresponding entry is shown in the index. If they are defined in a different part, the index shows only the first 3 digits of their number in that part.

2.9 Cited ISO definitions

The content of this International Standard is intended for users in the field of information and documentation as a whole who require a basic understanding of a number of related disciplines without having to know the full spectrum of definitions. Accordingly, in addition to the numerous definitions developed especially for the field of information and documentation, this International Standard may in certain cases comprise the following:

a) Modified definitions

Some terms in this International Standard having a specific meaning in the field of information and documentation have already been standardized by ISO. In such cases, the definitions already existing have also been included here, and the reader is referred to the International Standard where the complete definition may be found.

b) Existing ISO definitions

Where an ISO definition already exists and is considered suitable for the general users whose needs are covered by this International Standard, it is incorporated and cross-referenced to the International Standard. The reference number and date of issue of the appropriate International Standard is quoted, in brackets, following the relevant definition.

2.10 Sources and their abbreviations

ISO/R 1087, *Vocabulary of terminology*.

ISO 6196-1, *Micrographics — Vocabulary — Section 01: General terms*.

2.7 Orthographe

Dans le texte de langue anglaise de la présente Norme internationale, les termes, définitions, exemples et notes sont écrits avec l'orthographe qui peut être considérée comme l'orthographe préférée au Royaume-Uni. Les autres orthographes considérées comme correctes en langue anglaise ne sont pas proscrites et les usagers peuvent transcrire les termes en suivant l'orthographe qu'ils préfèrent, sans être en contradiction avec le texte de la présente Norme internationale.

2.8 Constitution de l'index alphabétique

Dans chaque partie, un index alphabétique comprend, pour chaque langue, dans leur forme originale, tous les termes de cette langue définis dans la partie ou employés dans les définitions et définis dans d'autres parties. Les termes composés de plusieurs mots sont répertoriés alphabétiquement, suivant chacun des mots constitutifs caractéristiques. S'ils sont définis dans la même partie de la présente Norme internationale, l'index indique le numéro de l'article qui donne leur définition. S'ils sont définis dans une autre partie, l'index ne donne que les 3 premiers chiffres de leur numéro dans celle-ci.

2.9 Définitions ISO citées

Le contenu de la présente Norme internationale est destiné aux utilisateurs dans le domaine de l'information et de la documentation dans son ensemble qui doivent avoir suffisamment de connaissances dans un certain nombre de disciplines connexes sans devoir comprendre toute l'ampleur des définitions. En conséquence, en plus des nombreuses définitions élaborées particulièrement pour le domaine de l'information et de la documentation, la présente Norme internationale peut dans certains cas contenir ce qui suit:

a) Définitions modifiées

Certains termes de la présente Norme internationale ayant une signification particulière dans le domaine de l'information et de la documentation ont déjà été normalisés par l'ISO. Dans ces cas, les définitions déjà existantes ont été incluses et le lecteur est renvoyé à la Norme internationale renfermant la définition intégrale.

b) Définitions ISO existantes

Lorsqu'une définition ISO existe déjà et convient aux utilisateurs dont les besoins sont couverts par la présente Norme internationale, elle est insérée avec un renvoi à la Norme internationale. Le numéro de référence et la date de publication de la Norme internationale appropriée sont indiqués entre parenthèses à la suite de la définition pertinente.

2.10 Sources et leurs abréviations

ISO/R 1087, *Vocabulaire de la terminologie*.

ISO 6196-1, *Micrographie — Vocabulaire — Chapitre 01: Termes généraux*.

Section two : Terms and definitions

2.2 Audio-visual documents

2.2.0 General terms

2.2.0-01

audio-visual document

Document requiring the use of equipment in order to be viewed or heard.

2.2.0-02

sound recording

phonogram

Document requiring the use of equipment in order to be heard.

2.2.0-03

video document

videogram

Document requiring the use of equipment in order to be viewed.

2.2.1 Motion pictures with or without sound

2.2.1-01

cinematographic film

film

Transparent strip of photographic material storing a sequence of individual images which when projected one after another give the illusion of a moving *picture*.

2.2.1-02

videotape

Magnetic tape on which visual and auditory signals are recorded and from which playback is possible.

2.2.1-03

videodisc

Disc on which visual and auditory signals, or visual signals only, are recorded and from which playback is possible.

2.2.2 Sound recordings

2.2.2-01

gramophone record

sound disc

Disc, usually of plastic, on which the sound is recorded in the form of a helical groove and from which playback is possible.

2.2.2-02

sound tape

Magnetically coated tape on which auditory signals are recorded and from which playback is possible.

Section deux : Termes et définitions

2.2 Documents audiovisuels

2.2.0 Termes de base

2.2.0-01

document audiovisuel

Document nécessitant l'utilisation d'un équipement pour être vu ou écouté.

2.2.0-02

document sonore

phonogramme

enregistrement sonore

Document nécessitant l'utilisation d'un équipement pour être écouté.

2.2.0-03

document visuel

vidéogramme

Document nécessitant l'utilisation d'un équipement pour être vu.

2.2.1 Images animées sonores ou non

2.2.1-01

film cinématographique

film

Bande transparente de film photographique portant une séquence d'images distinctes qui, projetées l'une après l'autre, donnent l'illusion d'une *image* en mouvement continu.

2.2.1-02

bande vidéo

Bande magnétique permettant l'enregistrement et la restitution de signaux sonores et visuels.

2.2.1-03

vidéodisque

Disque permettant l'enregistrement et la restitution de signaux sonores et visuels ou seulement visuels.

2.2.2 Documents sonores

2.2.2-01

disque phonographique

disque sonore

Disque, généralement en matière plastique, permettant l'enregistrement et la restitution de sons et sur lequel le sillon est tracé en forme de spirale.

2.2.2-02

bande magnétique sonore

Bande magnétique permettant l'enregistrement et la restitution de sons.

2.2.2-03

sound track film

Magnetically coated *film* on which auditory signals are recorded and from which playback is possible.

NOTE — This tape is used in the procedure called "double system".

2.2.3 Still images

2.2.3-01

transparency

Sheet of transparent material, which may be mounted in a card frame, bearing an image and designed for use with an overhead projector or light box.

NOTES

- 1 A single transparency (base) may be furnished with overlays.
- 2 See also "slide".

2.2.3-02

slide

Small *transparency* mounted in a frame and designed for use in a projector or viewer.

2.2.3-03

stereograph

Transparent or opaque images, mounted in pairs, designed to produce a three-dimensional effect when used with a stereoscopic viewer.

2.2.3-04

filmstrip (GB)

filmstrip (USA)

Short length of *film* carrying photographic images intended for projection as still *pictures*.

2.2.3-05

hologram

Document obtained by a process of optical imaging without lenses using a split laser beam technique.

2.2.3-06

microform

Document requiring *magnification* when used.

2.2.3-07

microfilm

Microform on roll or strip bearing microimages in a linear arrangement.

2.2.3-08

microfiche

Microform on a sheet on which the microimages are arranged in a grid.

2.2.3-09

ultrafiche

Microfiche with images reduced more than 90 times.

2.2.3-10

microcard

micro-opaque

Microform on which the microimages are arranged in a grid.

2.2.2-03

bande sonore de film

Pellicule recouverte d'une couche magnétique permettant l'enregistrement et la restitution de signaux sonores.

NOTE — Cette bande est utilisée dans le procédé dit « double système ».

2.2.3 Images fixes

2.2.3-01

transparent

Feuille de matériau transparent portant une image, qui peut être présentée avec monture, et destinée à être projetée ou vue sur une table lumineuse.

NOTES

- 1 Un transparent simple peut être présenté avec des superpositions.
- 2 Voir aussi « *diapositive* ».

2.2.3-02

diapositive

Petit *transparent* présenté sous monture et destiné à être projeté ou utilisé avec une visionneuse.

2.2.3-03

stéréogramme

Couple d'images opaques ou transparentes, montées en position adéquate pour que le fusionnement binoculaire puisse donner la sensation du relief.

2.2.3-04

film fixe

Courte bande de *film* comportant des images photographiques projetées comme *images* fixes.

2.2.3-05

hologramme

Document obtenu par un procédé de représentation optique sans lentille, en utilisant du rayon laser.

2.2.3-06

microforme

Document nécessitant un *agrandissement* pour son utilisation.

2.2.3-07

microfilm

Microforme en rouleau ou en bande comportant une suite de micro-images arrangées linéairement.

2.2.3-08

microfiche

Microforme en feuille sur laquelle les micro-images sont présentées en grille.

2.2.3-09

ultrafiche

Microfiche portant des images réduites plus de 90 fois.

2.2.3-10

microcarte

micro-opaque

Microforme sur laquelle les micro-images sont présentées en grille.

2.2.4 Physical containers of audio-visual documents

2.2.4-01

core

Cylindrical former around which *film* or magnetic tape can be wound.

2.2.4-02

flange

Disc suitable for mounting temporarily or permanently on a *core* to protect the *film* or the magnetic tape on the core and to facilitate its use.

2.2.4-03

reel

spool

Core on each side of which a *flange* is permanently attached.

2.2.4-04

charger

Any container into which a supply *reel* may be temporarily or permanently inserted to simplify loading.

Example : *Films* in cameras and projectors, *filmstrips*, and *microfilms*.

2.2.4-05

cassette

Closed container of *film* or magnetic tape with both supply and take-up *reel*, designed for loading and unloading a suitable projector, *reader* or recorder without prior threading or rewinding.

2.2.4-06

cartridge

Closed container (with or without any internal *core* or former) for a loop of *film* or magnetic tape to facilitate continuous playback and to simplify loading.

2.2.4-07

jacket (2)

Transparent holder into which individual strips of *microfilm* may be inserted.

2.2.4-08

mount

Frame holding a *slide* or a *transparency* and designed to facilitate its handling.

2.2.4-09

aperture card

Card usually of a size suitable for use in *data processing** systems, with one or more rectangular holes specifically designed to hold frames of *microfilm*.

2.2.4 Présentation physique des documents audiovisuels

2.2.4-01

noyau

Pièce cylindrique sur laquelle est enroulé le *film* ou la bande magnétique.

2.2.4-02

flasque

Disque adapté à monter de façon fixe ou amovible sur un *noyau*, pour protéger le *film* ou la bande magnétique et faciliter la manipulation.

2.2.4-03

bobine

Noyau pourvu de *flasques* fixées de façon permanente sur chacun de ses côtés.

2.2.4-04

chargeur

Tout magasin dans lequel une *bobine* débitrice peut être fixée temporairement ou non pour simplifier le chargement.

Exemples : *Films* dans les caméras et les projecteurs, *films fixes* et *microfilms*.

2.2.4-05

cassette

Magasin fermé de *film* ou de bande magnétique, contenant une *bobine* débitrice et une bobine réceptrice, destiné à charger et décharger un projecteur, *lecteur* ou enregistreur approprié, sans avoir à dérouler ou enrouler la bande auparavant.

2.2.4-06

cartouche

Magasin fermé (avec ou sans *noyau* ou pièce à l'intérieur) pour *film* ou bande magnétique en boucle, destiné à faciliter le défilement continu et à simplifier le chargement.

2.2.4-07

jaquette (2)

Étui transparent dans lequel des bandes de *microfilm* séparées peuvent être insérées.

2.2.4-08

monture

Cadre portant une *diapositive* ou un *transparent* et destiné à en faciliter la manipulation.

2.2.4-09

carte à fenêtre

Carte en général d'un format adapté à une utilisation dans un système de *traitement de l'information* comportant une ou plusieurs ouvertures rectangulaires destinées à recevoir des cadres de *microfilm*.